

Caréaga, Chacón Francisco de P., Chacón A., Fuertes, Gayón, Gaviño, Hurtado, Lavista, Malanco, Núñez, Olvera, Peñafiel, Ramos, Ruiz, Tous-saint, Vargas, Villada, y el Secretario que suscribe.

J. R. ICAZA.

Sesión del día 20 de Marzo de 1895. — Acta núm. 25. — Aprobada el 27 del mismo.

Presidencia del Sr. Dr. D. Francisco de P. Chacón.

Se abrió la sesión á las siete y veinte minutos de la noche, dándose lectura al acta de la anterior, que fué aprobada sin discusión.

Se dió cuenta con las publicaciones recibidas.

El Sr. Sosa leyó su trabajo reglamentario titulado "La cafeína como hipnótico," el cual quedó comprendido en la fracción 2ª del artículo 18 del Reglamento.

El Sr. Zárraga preguntó al Sr. Sosa si son seis centigramos diarios la dosis de cafeína que dá á sus enfermos.

El Sr. Sosa contestó, que según su fórmula, se daban de 15 á 16 centigramos al día.

El suscrito dió lectura al trabajo reglamentario que envió el Sr. Dr. Licéaga titulado "Estrecheces del recto," el cual quedó comprendido en la fracción 2ª del artículo 18 del Reglamento.

Se preguntó si alguno de los señores socios deseaba hacer alguna observación al trabajo del Sr. Licéaga.

El Sr. Dr. Gaviño dijo: que parece que este señor con motivo de la observación á que se refiere el trabajo, hace un estudio de las estrecheces del recto, y aunque se considera como poco competente en la materia, iba á manifestar dos cosas: primera, que entre la patogenia y etiología de las estrecheces, el Sr. Licéaga no menciona la sífilis, y segunda, que al hablar del tratamiento no menciona la electrolisis, que en algunos casos produce magníficos resultados.

El Sr. Lavista dijo: que la observación del Sr. Licéaga se presta á consideraciones de importancia sobre la patogenia de la estrechez rectal: en el caso quiere señalar la particularidad de que la rectitis existe abajo de la estrechez, y bien sabido es que en los estrechamientos del recto, la dilatación y alteraciones del intestino se encuentran arriba del obstáculo.

Hace falta la presencia del Sr. Licéaga para aclarar el origen de dicha rectitis; es cierto que la sífilis es causa de padecimientos rectales, pero esta idea en el caso presente, debe desecharse. Pudiera ser tuberculosa, pero también faltan datos para aceptar esta opinión.

Se extendió el Sr. Lavista en consideraciones sobre que siempre al lado del proceso destructor está el separador, y dijo que en la enferma en cuestión debe de haber endurecimiento del tejido submucoso y acaso degeneración fibrosa de los músculos contraídos por acción refleja.

En cuanto al tratamiento, la dilatación forzada y la electrolisis le parecen un buen recurso; pero él prefiere la rectotomía lineal que siempre ha empleado con buen éxito.

El Sr. Núñez dijo: que aunque él acompañó al Sr. Licéaga á la operación de su enferma, no puede dar una idea exacta de las lesiones del recto, por haberse ocupado especialmente de cloroformarla.

Él cree que la rectitis es de origen flemático; las alteraciones de la mucosa en lo poco que pudo observar son bastante extensas y al tacto se sienten fungosidades. Según refiere la enferma, fué tratada en San Francisco California por la dilatación forzada y gradual con candelillas de madera cónicas. Con la operación hecha por el Sr. Licéaga se consiguió un grande alivio, y hasta la menstruación que antes era dolorosa se hizo regular.

El suscrito expuso que el Sr. Licéaga no había venido á leer su trabajo por estar enfermo, pero como le había manifestado deseos de asistir á la discusión, para saber la opinión de los señores socios respecto de la enfermedad y tratamiento que más conviniera á su enferma, suplicaba que se aplazara esta discusión para cuando estuviera presente dicho Sr. Licéaga.

El Sr. Presidente accedió á esta petición.

El Sr. Lavista pidió la palabra para invitar á los señores académicos para que visiten un enfermo que tiene en la Quinta de Salud de "Gnocquemía" aguda, suplicándoles lo vieran lo más pronto posible, pues el paciente se encuentra bastante grave.

Se suspendió la sesión pública para entrar en secreta; concluida esta, se leyeron los turnos de lectura y se levantó la primera á las nueve de la noche, habiendo asistido los Sres. Aragón, Chacón Francisco de P., Chacón A., Fuertes, García, Gayón, Gaviño, Lavista, Lugo, Malanco, Núñez, Olvera, Ramos, Sosa, Toussaint, Villada, Zárraga y el Secretario que suscribe. — J. R. ICAZA.